

El Progreso

Galiciae

Fernández Paz estrena "una peña, un árbol y un espacio público" en Vilalba

Etiquetas: escritura, literatura, Terra Chá, Vilalba, homenaje, Fernández Paz

Cristina Pérez / *El Progreso* (Vilalba). "¿Quién podría querer más?", se preguntaba este sábado Agustín Fernández Paz en el homenaje que le triburaron familia, compañeros y vecinos en su Vilalba natal, con motivo de la decimocuarta edición del acto *El escritor en su tierra*. Este reconocimiento, promovido por la [Asociación de Escritores en Lingua Galega \(AELG\)](#), se dividió en tres partes, en la primera de las cuales Fernández Paz recibió "tres regalos, como en los cuentos: una peña, un árbol y un espacio público", como él mismo resumió.

El homenajeado aseguró sentirse "honrado por la acogida que hoy [por este sábado] me presta mi villa" y agradeció el monolito pétreo que recoge su texto *As paisaxes na memoria*; la plantación de un abedul, para lo cual contó con la contribución de numerosos amigos; y el bautizo de un parque con su nombre en el barrio de As Fontiñas, en el mismo lugar que "mis pies de niño recorrieron una y otra vez".

Tras recibir la Letra E (de escritor) ante más de 150 personas, en el Centro Cultural y Recreativo de Vilalba, recordó a los padres, a los hermanos, a los parientes y a los vecinos de la infancia, de quien aseguró haber recibido "el regalo mayor", el gallego, ya que para él "la infancia y la lengua se unen en un solo nombre: As Fontiñas", donde "aprendí las palabras que sirven para nombrar el mundo". Citó, también, el paralelismo constante "entre mi vida y lo que escribo".

Fernández Paz no olvidó reivindicar una vez más el idioma, pidiéndole a las personas que sean "conscientes de la riqueza que poseemos" para que no se dejen "guiar por las voces minoritarias que buscan empobrecernos".

Numerosas figuras del mundo de la cultura gallega, amigos del escritor, vecinos y representantes de la corporación local arroparon a este "ingeniero de las letras" o artesano "de las palabras", según lo definió el director de la editorial Xerais, Manuel Bragado, para quien Fernández Paz es un trabajador "ordenado, paciente y riguroso".

La suya fue la intervención más emotiva, ya que Bragado, que repasó la trayectoria profesional del homenajeado, no escatimó palabras para hablar de su "amigo", e incluso recordó aquel primer texto de Fernández, escrito en la clase del maestro don Félix con apenas diez años, que versaba sobre el satélite Sputnik. El director de Xerais también hizo hincapié en su labor a favor de la "galleguización de la escuela" y de la renovación metodológica en la enseñanza de la lengua, además de recordar que muchos de sus más de 50 títulos ya son clásicos de la literatura infantil y juvenil.

Unanimidad

La secretaria de la AELG, Mercedes Queixas, explicó que la del escritor fue la única candidatura presentada, respaldada de manera unánime por los miembros de la entidad. Avalaron esta elección su "extensa obra literaria",

a producción "ininterrumpida" o el "compromiso con la lengua gallega". Queixas destacó también la sensibilidad "exquisita" de la narrativa de Fernández Paz, que fue capaz de ver la literatura infantil y juvenil como un "género mayor".

La defensa del idioma gallego, con sus obras y con el trabajo docente, fue la nota más destacada de las palabras que el presidente de la AELG, Cesáreo Sánchez Iglesias, le dedicó a Fernández Paz. "Querido Agustín, tu obra es un homenaje a nuestro idioma" afirmó, además de asegurar que él ayuda a mantener "la esperanza en el futuro de nuestra lengua", que nos "define como ser humanos" y que atraviesa momentos "críticos".

"Agustín transmite cercanía, sinceridad y transparencia", señaló el alcalde de Vilalba, Gerardo Criado, quien reconoce en el escritor un reflejo de la personalidad de la Terra Chá. También exaltó su importante trayectoria en el mundo pedagógico y en el narrativo, que lo hicieron ser titular de premios "muy merecidos", según aseguró el regidor municipal.

La tercera parte del homenaje consistió en una comida de confraternidad en el Parador de Vilalba, aunque los reconocimientos a Agustín Fernández Paz no cesan aquí, ya que el día 23 recibirá, en Teruel, el Premio Nacional de Literatura Infantil y Juvenil, concedido por el Ministerio de Cultura.

21/06/2009